

G-20 urge a EU a realizar un ajuste presupuestal suficiente (El Financiero 06/11/12)

G-20 urge a EU a realizar un ajuste presupuestal suficiente (El Financiero 06/11/12) Marcela Ojeda Castilla Martes, 6 de noviembre de 2012 No sólo atañe a ese país, sino al mundo: Meade y Carstens. Precipicio fiscal y techo de la deuda, retos: Lagarde. Japón debe tomar medidas y Europa cumplir compromisos. - Urge un ajuste fiscal de EU suficiente: G-20 Independientemente de quién gane las elecciones en Estados Unidos, ese país se comprometió a trabajar para generar un consenso político que permita se dé cuanto ajuste fiscal se requiera para regresar a las finanzas públicas a un camino de sustentabilidad, pero no tan grande como para poner en peligro el crecimiento que empieza a consolidarse en esa región. "La reflexión entre los miembros del G-20 en torno a la posibilidad de que la Unión Americana caiga en un precipicio fiscal era de que no tenía un contexto electoral específico", dijo el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, al término de la reunión de ministros de Finanzas y gobernadores de bancos centrales del G-20. En conferencia de prensa, junto con el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, Meade añadió que el dato concreto es que de entrar en vigor de manera automática a principios de 2013 el alza de impuestos y la reducción del gasto, la consecuente reducción del problema fiscal sería mayor que el necesario. "Pareciera razonable, y así se ha comentado en estas reuniones, razonable, que fueran capaces, con independencia de quién gane, de encontrar un acuerdo en donde el ajuste que se dé sea el suficiente para que las finanzas públicas sean sostenibles hacia adelante, y no tanto como para poner en riesgo el crecimiento de ese país", insistió. Tanto Carstens como Meade, y en conferencia de prensa por separado la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, destacaron que en Estados Unidos están conscientes de que la decisión que se tome no sólo atañe a ese país, sino al mundo en general. "Fue muy útil que en esta reunión del G-20 los países miembros le expresaran a Estados Unidos la importancia que tiene el tema de resolver su situación fiscal para que continúe la recuperación económica mundial. "Es una recuperación económica frágil y sí sería muy importante que no se viera interrumpida por un evento como el precipicio fiscal. "Sí se dejó en claro que es una decisión que atañe a Estados Unidos, que incide de manera inmediata en Estados Unidos, pero que puede tener repercusiones a nivel global", enfatizó Carstens. Incertidumbre Lagarde señaló que quien será elegido este martes como presidente de Estados Unidos enfrentará el reto del abismo fiscal y el techo de la deuda. "En breve deberá atacar ese problema de frente, porque 2013 va a llegar en dos meses y ahí es donde deben encontrar (una solución) en el interés de la economía de Estados Unidos, pero también de la de México, Canadá y de todas las economías que sufrirán del derrame que ha sido creado por la incertidumbre de las políticas", apuntó. Reconoció que el contexto económico continúa siendo difícil y la recuperación, que aún es frágil, sigue estando en riesgo, por lo que se requiere la aplicación de acciones de políticas. "Lo crítico es la aplicación de políticas por parte de todos los tomadores de decisiones, esto sigue siendo urgente. Los 'movedores clave' son, primeramente, Estados Unidos, que con su liderazgo debe abordar rápidamente el abismo fiscal y el techo de deuda. "Ésos son dos riesgos que están en el horizonte de corto plazo y hay factores de incertidumbre hacia el futuro no sólo para la economía de Estados Unidos, sino también para la economía global, dado el tamaño de la economía estadounidense." Lagarde añadió que otro país que debe de tomar medidas en términos de políticas fiscales es Japón, tanto en términos de políticas de corto y mediano plazos, como en el frente del techo de la deuda. Dijo que Europa, y en particular la eurozona, sigue siendo un reto, no sólo internamente sino para la economía global y debe de cumplir sus compromisos de políticas para tener una zona europea más estable. "Mi impresión a lo largo de los últimos días en la reunión del G-20 en la ciudad de México, es que la membresía del G-20 ha compartido un sentido de urgencia, y eso se ha diseminado entre las partes interesadas. "En el FMI estamos comprometidos en hacer nuestra parte y buscar activamente las soluciones para asegurar que las políticas económicas promuevan un crecimiento más sólido y balanceado; más empleos y reducir la pobreza en todo el mundo", afirmó.